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“A imprensA goiAnA vive um momento 
especiAl”, enfAtizA DAniel vilelA

com 21 metros, árvore De nAtAl 
flutuAnte é A 3ª mAior Do pAís

política  | 3

seGurança pública

AtlAs dA ViolênciA ApontA “quedA sistemáticA e 
persistente” de homicídios no estAdo de Goiás

Estado segue redução histórica em indicadores de crimes violentos: entre 2020 e 2021 houve queda 
de 18% dos homicídios, de 17% entre a população negra e de 27% em mortes por armas de fogo
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Daniel Vilela inaugura 2ª sala 
multissensorial em Aparecida

Goiás está na van-
guarda da educação 
brasileira: é o único 

estado com salas multis-
sensoriais em escolas da 
rede estadual de ensino. 
Nesta terça-feira (05/12), 
o vice-governador Daniel 
Vilela inaugurou a segun-
da unidade, no CEPI Jardim 
Tiradentes, em Aparecida 
de Goiânia. O ambiente 
funciona como platafor-
ma auxiliar de ensino para 
alunos neuroatípicos ou 
que apresentem qualquer 
condição de transtorno de 
neurodesenvolvimento. 

“O Governo de Goiás 
mostra sensibilidade com 
a inclusão educacional, 
para que os todos os alu-
nos possam se desenvol-
ver da melhor maneira. 
Estamos aqui fazendo essa 

entrega, esperando que 
seja a segunda de muitas 
outras que vão permitir 
que alunos com variadas 
necessidades possam ter 
oportunidade e condição 
de aprendizado lúdico”, 
destacou Daniel Vilela, 
durante evento em que 
representou o governa-
dor Ronaldo Caiado. 

No Colégio Estadual Jar-
dim Tiradentes, estudam 
cerca de 1,5 mil crianças e 
adolescentes em período 
integral, entre o sexto ano 
do ensino fundamental e 
o terceiro ano do ensino 
médio. Na sala multissen-
sorial, 32 estudantes serão 
atendidos. A primeira uni-
dade equipada dessa for-
ma foi inaugurada no mês 
de julho no CEPMG João 
Augusto Perillo, na Cida-

de de Goiás, e a previsão é 
que o Colégio Estadual Os-
car Ribeiro da Cunha, em 
Rio Verde, também ganhe 
uma unidade do tipo. 

Ao todo, o Governo 
de Goiás fez a aquisição 
de 12 salas, somando 
um investimento de R$ 
3 milhões. Cada unidade 
conta com comandos de 
inteligência artificial e 
tecnologia 6D para ofe-
recer recursos didáticos 
terapêuticos destinados à 
reabilitação de crianças e 
jovens com transtorno de 

neurodesenvolvimento. O 
prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano, 
afirmou que “o Governo 
de Ronaldo Caiado tem 
sensibilidade com a edu-
cação, transformando o 
setor em nosso estado”.

Superintendente da 
Secretaria de Estado de 
Educação (SES), Rupert 
Nickerson afirmou que “a 
estrutura da rede pública 
de ensino em Goiás não 
perde para as escolas 
particulares.  É um inves-
timento alto sendo feito, 

algo inédito e revolucio-
nário no Brasil”. 

Conectividade 
Móvel

Além da inauguração, 
nesta terça-feira (05/12) 
foram entregues 2.500 ta-
blets e chips de internet 
aos alunos do CEPI Jardim 
Tiradentes, por meio do 
programa Conectivida-
de Móvel do Governo de 
Goiás. Com investimento 
total de R$ 83 milhões, a 
iniciativa lançada em maio 

deste ano visa garantir o 
acesso da população em 
situação de vulnerabi-
lidade social às tecno-
logias digitais. No total, 
serão entregues 410 mil 
chips e 28 mil tablets.

Em nome dos professo-
res da unidade de ensino 
contemplada, a professora 
Marivan dos Santos desta-
cou que “as aulas têm sido 
muito mais interessantes e 
atrativas com o incentivo 
do Governo de Goiás, algo 
que só era sonhado na 
rede particular de ensino”.

CePI Jardim Tiradentes ganha espaço 
com comandos de inteligência 
artificial e tecnologia 6D para oferecer 
recursos à inclusão e reabilitação 
de crianças e jovens com transtorno 
de neurodesenvolvimento
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EDucaÇão ESpEcial

Câmara Municipal de Goiânia aprova fornecimento de 
tablets para alunos autistas e com paralisia cerebral

A Câmara de Goiânia apro-
vou, em segunda votação, 
na Sessão Ordinária desta 
terça-feira (5), projeto de 
lei (PL 432/2022) para for-
necimento de tablets com 
software de comunicação 
facilitada a alunos autis-
tas e com paralisia cere-

bral que tenham compro-
metimento da fala, nas 
escolas da Rede Munici-
pal de Educação.

Segundo o texto, ca-
berá à Secretaria Muni-
cipal de Educação (SME) 
a aquisição dos equipa-
mentos, mediante solici-

tação feita pela unidade 
escolar em que o aluno 
está matriculado.

Guiotti justifica que “o 
projeto tem como base 
a política goianiense de 
Educação Especial na 
perspectiva da Educação 
Inclusiva, que prevê, entre 

outras coisas, eliminação 
de barreiras de comuni-
cação e estabelece meca-
nismos e alternativas para 
garantir comunicação e 
acesso à informação”. O 
projeto segue para sanção 
ou veto do prefeito Rogé-
rio Cruz (Republicanos).
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tenham comprometimento da fala. Projeto de lei segue para sanção ou veto do prefeito
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segurança Pública

Atlas da Violência aponta “queda sistemática e 
persistente” de homicídios no Estado de  Goiás

goiás foi o terceiro 
estado que mais 
reduziu a taxa de 

homicídios entre 2020 
e 2021, com queda de 
18%, enquanto a média 
nacional reduziu 4,8%. 
Os dados são do Atlas da 
Violência, divulgado nes-
ta terça-feira (05/12) pelo 
Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea). 
Quando comparado com 
2018, a redução dos ho-
micídios em Goiás é ainda 
maior, chegando a 35%. 
O número total de homi-
cídios também registrou 
diminuição semelhante 
(16,8%), caindo de 2.177 
casos em 2020, para 1.812 
em 2021. O Acre conta-
bilizou 33% de queda na 
taxa desse tipo de crime, 
enquanto Sergipe aparece 
na segunda posição com 
redução de 20,3%.

Em contrapartida, os 
maiores aumentos per-
centuais ocorreram no 
Amazonas (34,9%), Amapá 

(17,1%) e em Rondônia 
(16,2%), evidenciando o 
problema de segurança 
pública da região Norte do 
país. O levantamento des-
taca que poucos estados 
brasileiros conseguiram 
manter a redução grada-
tivamente. “Um aspecto 
digno de nota é a dimi-
nuição, sistemática e per-
sistente, das taxas de le-
talidade de seis Unidades 
Federativas, desde o iní-
cio da série: Alagoas, Dis-
trito Federal, Goiás, Minas 
Gerais, Paraíba e São Pau-
lo”, ressalta o documento 
lançado nesta terça.

Para o governador Ro-
naldo Caiado, os investi-
mentos na área da segu-
rança pública no estado 
são prioridade na atual 
gestão e esses dados 
comprovam os resultados 
positivos. “Nossas polícias 
estão integradas e têm 
tecnologia, informação e 
formação de policiais pre-
parados para enfrentar a 

realidade do crime que, 
hoje, intimida o Brasil, mas 
não Goiás. Sem segurança 
pública, não existe Estado 
Democrático de Direito, 
liberdade, economia de 
mercado, não existe se-
quer a condição do cida-
dão sobreviver”.

Homicídios por 
arma de fogo

Considerando apenas 
os casos de mortes pro-
vocadas por arma de fogo, 
Goiás é o segundo estado 
brasileiro com maior dimi-
nuição, registrando 27% 
menos casos em 2021, em 

comparação com 2020. Fo-
ram 1.391 notificações em 
2020, contra 1.012 no ano 
seguinte. Desde 2018, a 
redução desses crimes em 
Goiás é de 48%. A média 
geral do país foi de apenas 
2% de queda. Nesse quesi-
to, Goiás fica atrás somen-
te do Acre, onde a redução 
foi de 48%. Ao todo, 11 es-
tados brasileiros contabili-
zaram aumento de homicí-
dios por arma de fogo no 
mesmo período: entre eles, 
Amazonas (53,6%), Amapá 
(37,2%), Rondônia (33,2%), 
Mato Grosso do Sul (27%) 
e Piauí (26,9%). 

Proteção da 
juventude

A taxa de homicídios de 
jovens, que compreende a 
população de 15 a 29 anos, 
caiu 24,9% entre 2020 e 
2021, ficando atrás apenas 
do Rio Grande do Norte 
(27,5%) e Acre (44,5%). As 
maiores altas foram re-
gistradas em Rondônia 
(45,3%) e no Amazonas 
(45,1%). Quando conside-
rado as crianças e adoles-
centes entre 5 e 14 anos, 
a redução em Goiás chega 
ao número expressivo de 
43,8%, enquanto a média 
nacional foi de 12,9%.

Outro índice que despen-
ca em Goiás acima da mé-
dia nacional, de acordo com 
o Atlas da Violência, são os 
homicídios de pessoas ne-
gras. Enquanto o estado 
reduziu em 17% o número 
total desses crimes, o país 
registrou queda de apenas 
3,5% na quantidade de no-
tificações. Quando conside-
rada a taxa de homicídios, 
que calcula o número de 
mortes proporcionalmen-
te ao tamanho da popu-
lação, a queda em Goiás 
é ainda maior, de 20,9%, 
enquanto a na média ge-
ral do Brasil é de 3,9%.

estado segue redução histórica 
em indicadores de crimes violentos: 
entre 2020 e 2021 houve queda 
de 18% dos homicídios, de 17% 
entre a população negra e de 27% 
em mortes por armas de fogo
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Com o objetivo de facili-
tar a comunicação entre 
as polícias e reforçar a 
segurança pública, o go-
vernador Ronaldo Caiado 
assinou, na tarde desta 
terça-feira (05/12), um ter-
mo de cooperação técnica 
entre as forças de segu-
rança estaduais e a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
de Goiás e do Distrito Fe-
deral (DF). Com a medida, 
serão compartilhadas in-
formações sobre ocorrên-
cias, suspeitos, dados so-
bre veículos, sistemas de 
informática e imagens de 
câmeras de monitoramen-
to, entre outros itens.

O documento estabe-
lece uma parceria inédita 
que vai durar cinco anos e 
foi assinado em solenida-
de no Palácio Pedro Ludo-
vico Teixeira, em Goiânia, 
com a presença da cúpula 
dos órgãos envolvidos. O 

termo oficializa parceria 
já existente entre as forças 
policiais e eleva o nível de 
compartilhamento mútuo 
de dados.  Segundo Caiado, 
a expectativa é que a inte-
gração possibilite avanços 
no combate ao crime, prin-
cipalmente em rodovias, 
regiões de divisa e municí-
pios do Entorno do DF.

“Essa integração ga-
rante uma capacidade de 
antecipação em situações 
críticas, principalmente 
de assaltos de grandes 
organizações e transpor-
tes de cargas grandes de 
drogas”, pontuou o gover-
nador, que ressaltou pre-
ocupação com o avanço 
do narcotráfico na Amé-
rica Latina. “A determi-
nação de vocês precisa 
ser elogiada. Se Goiás 
hoje é um estado mode-
lo, a segurança foi o sus-
tentáculo da nossa ges-

tão, deu condição para 
melhorarmos as outras 
áreas”, avaliou Caiado ao 
se dirigir aos chefes das 
forças de segurança de 
Goiás e da PRF.

O superintendente re-
gional da PRF em Goiás, 
Tiago Queiroz, explicou 

que  a parceria vai conec-
tar as forças policiais com 
rapidez, impedindo que o 
território goiano seja usa-
do como ponto de apoio 
logístico ao crime orga-
nizado, por conta de sua 
localização estratégica no 
centro do país. “Na prá-

tica, nós vamos permitir 
que os policiais, de qual-
quer força, possam abor-
dar criminosos com mais 
agilidade e assertividade, 
promovendo segurança 
pública em todo o estado, 
principalmente nas divisas 
com outros estados. Esse é 
um marco histórico para a 
segurança pública”, avalia.

O Governo de Goiás 
está expandindo o sistema 
de comunicação em rádio, 
com o objetivo de garantir 
100% de cobertura no es-
tado para todas as forças 
de segurança ao mesmo 
tempo. O titular da Secre-
taria de Segurança Pública 
(SSP-GO), Renato Brum, 
explicou que o Governo 
de Goiás está realizando 
a conexão de Itumbiara, 
no extremo Sul do estado, 
até Porangatu, no Norte, 
ao longo de mais de 1,2 
mil km de rodovias. Além 

disso, outros 2 mil km de 
rodovias estaduais e fede-
rais serão cobertas, englo-
bando todo Entorno do DF 
e mais de 150 municípios. 

“A integração é uma das 
principais vertentes do go-
vernador Ronaldo Caiado. 
O resultado está aí, expos-
to para toda a sociedade”, 
destaca Brum. “O aporte 
que o Governo de Goiás 
está dando na área de in-
fraestrutura de comunica-
ção vai viabilizar essa ope-
ração conjunta do sistema 
entre todas as forças”, con-
clui o secretário. Na últi-
ma semana, o Governo de 
Goiás assinou um acordo 
semelhante com a PRF, no 
âmbito da Secretaria da 
Economia, que estabele-
ce a troca de informações 
com objetivo de aumentar 
a eficiência da fiscalização 
tributária e combate à so-
negação fiscal. 
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Governo e PRF integram sistemas de comunicação e inteligência
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decoração descentralizada

Com 21 metros, árvore de Natal flutuante 
de Goiânia é a terceira maior do Brasil

a Prefeitura de Goiâ-
nia celebra o Natal 
de 2023 com a ter-

ceira maior árvore flutu-
ante do Brasil. A estrutura 
de 21 metros foi montada 
pela Companhia de Urba-
nização de Goiânia (Co-
murg) sobre uma balsa no 
lago do Parque Vaca Brava, 
no Setor Bueno.

“Em altura ficamos 
atrás apenas de Curitiba e 
São Paulo. Mas tenho cer-
teza que no quesito bele-
za seremos campeões. Em 
breve, as luzes estarão ace-
sas e todos vão entender 
do que estamos falando”, 
garante o presidente da 
Comurg, Alisson Borges.

A árvore de Natal é feita 
com aço carbono e é com-
posta por cordões de mini 
lâmpadas e mangueiras 

luminosas de LED, bastões 
de Snow LEDs, que simulam 
uma chuva de meteoros e 
lâmpadas Flash Strobe. No 
topo, foi colocada uma es-
trela em formato 3D com 
luz intermitente nas pontas.

“A cidade mais arbori-
zada do país merecia um 
exemplar natalino à altura. 
Nossa árvore de LED sim-
boliza, para além da magia 
do Natal, nossa preocupa-
ção com uma Goiânia mais 
verde, sustentável, com 
menos calor e mais quali-
dade de vida para todos”, 
destaca Alisson Borges.

Decoração 
descentralizada

O Parque Vaca Brava é 
apenas um dos pontos de-
corados pela Comurg com 

enfeites de Natal. Outros 
18 pontos da Capital re-
ceberam adereços e luzes 
em setores como Parque 
Industrial João Braz, Jar-

dim Guanabara, Parque 
das Amendoeiras, Bairro 
Ipiranga, Bairro Santo An-
tônio e Vila Regina.

“Estamos promovendo 

o Natal mais democrático 
de todos os tempos em 
Goiânia. A decoração nata-
lina não pode ficar restrita 
aos bairros ditos nobres. 

Todos merecem vivenciar 
o encanto e a alegria dessa 
época do ano tão especial”, 
afirma o presidente da Co-
murg, Alisson Borges.

Estrutura foi montada pela 
Companhia de Urbanização de 
Goiânia (Comurg) no lago do 
Parque Vaca Brava, no Setor Bueno
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Com 21 metros, árvore de Natal flutuante de Goiânia é a terceira maior do País e foi instalada pela Comurg no lago do Parque Vaca Brava

educação

Prefeito Rogério Cruz inaugura revitalização do Cmei Jardim 
América e destaca aumento da capacidade de atendimento

O prefeito Rogério inaugu-
rou nesta terça-feira (5/12) 
a revitalização do Cmei 
Jardim América II, situado 
na Avenida T-36, no Jar-
dim América, que passa 
a atender 211 crianças, 
na faixa etária de um a 4 
anos e 11 meses.

Durante o evento, o pre-
feito destacou que se trata 
da reforma de mais uma 
unidade escolar que ga-
nha mais espaço para ofe-
recer conforto às crianças 
e que antes da revitaliza-
ção atendia a 193 crianças. 

“Com a revitalização, os 
pais vão ficar tranquilos, 
sabendo que seus filhos 
estão mais seguros no 
Cmei. Fico feliz em fazer 
mais uma entrega na nos-
sa gestão”, afirmou.

Em entrevista à impren-
sa, Rogério Cruz reafirmou 
o compromisso de entre-
gar novos Cmeis, citando a 
unidade localizada no Setor 
Barra Vento e bairro Santa 
Helena. “A revitalização des-
ses espaços é importante, 
porque possibilita a oferta 
de novas vagas, atendendo 

mais crianças, dando tran-
qüilidade aos pais”, pontuou.

Titular da Secretaria 
Municipal de Educação 
(SME), Rodrigo Caldas afir-
mou que várias unidades 
escolares do município 
passaram por reforma, por 
meio do Programa “Esco-
la Viva”. Trata-se de um 
projeto de transferência 
de recursos financeiros às 
instituições educacionais, 
destinados à realização de 
serviços de manutenção 
predial (elétrico, hidráulico, 
telhado, pintura, acessibili-

dade e outros), no âmbito 
do Programa de Autono-
mia Financeira das Insti-
tuições Educacionais.

“Os recursos são trans-
feridos para as instituições 
educacionais do município, 
para tomar a decisão sobre 
o que fazer dentro das esco-
las. Esse Cmei, por exemplo, 
passou por várias adequa-
ções, como construção de 
novas salas, recuperação 
de muros, colocação de 
concertina, pintura e cober-
tura de quadras”, destacou, 
acrescentando que essas 

adequações beneficiaram 
as demais unidades.

Ao destacar o envolvi-
mento e compromisso da 
equipe da SME, no aten-
dimento a mais de 113 
mil crianças em cerca de 
400 unidades, Rodrigo 
Caldas afirmou que os in-
vestimentos na rede mu-
nicipal de educação con-
tinuarão em 2024. “Nós 
não podemos parar, por-
que a demanda por novas 
vagas não param. Temos 
de estar sempre prepa-
rados, sempre procuran-

do ampliar a nossa rede”, 
pontuou o secretário.

A diretora do Cmei 
Jardim América, Samu-
raia Bady Helou, disse 
que a revitalização da 
unidade veio em boa 
hora, tanto para ofere-
cer mais comodidade às 
crianças, como também 
garantir mais segurança.

Ela conta que diante de 
notícias de ataques contra 
escolas pelo país, uma das 
medidas com a reforma foi 
aumentar a altura do muro 
e a colocação de concer-
tina ao redor da unidade, 
uma das principais fer-
ramentas utilizadas para 
garantir a segurança de 
prédios comerciais, resi-
denciais e de escolas. “A 
primeira providência que 
nós queríamos tomar era 
sobre a questão da segu-
rança da instituição. Além 
desse equipamento, coloca-
mos também nove câmeras, 
trocamos os vitrôs por jane-
las blindex com grades. 
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sCom a construção de mais uma sala, 
unidade passa a atender 211 crianças 
da região, oferecendo mais segurança 
com aumento do muro e instalação de 
concertina e de nove câmeras. reforma 
faz parte do Programa “escola Viva”, 
que destina recursos financeiros às 
unidades de educação de Goiânia
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Mostra de FilMes
O dia 9 de dezembro foi escolhido 

para celebrar o encerramento de 
mais uma edição do projeto Ilha da 

Imaginação, que busca capacitar para 
a leitura e produção audiovisual por 
meio de cursos, oficinas e produção 
de filmes de animação. Na data, às 

17h, 18h30 e 19h30 serão exibidos 15 
filmes de animação na sede da escola 

do projeto, localizada no centro de São 
Simão (GO). A exibição é conhecida 

como IMAGILHA. A capacidade para 
cada sessão é limitada a 80 pessoas. 

Por isso, os interessados devem 
retirar seus ingressos gratuitos com 

antecedência na administração 
da instituição, a partir do dia 4 de 

dezembro.

dupla chitãozinho e 
Xororó Faz show na 

arena Multiplace
Chitãozinho e Xororó, a dupla sertaneja 

que arrasta multidões com grandes 
sucessos que marcaram época, estão 
confirmados para uma apresentação 

histórica na Arena Multiplace, no 
próximo sábado, dia 9 de dezembro, 

a partir das 21h. Os ingressos estão 
disponíveis para venda de forma 

on-line no site Guichê Live e física na 
Arena Multiplace. Chitãozinho e Xororó 

chegam a Goiânia com a turnê em 
comemoração aos 50 anos de carreira, 

que conta com uma superprodução. 
Os sertanejos acumulam recordes, 

venderam mais de 40 milhões de 
álbuns e ganharam seis prêmios 

Grammy Latino. 

hot parK
Na semana de 04 a 08 dezembro de 
2023, em celebração ao Dia Nacional 

da Pessoa com Deficiência em Parques 
e Atrações Turísticas, associados ao 

SINDEPAT e à ADIBRA organizam um 
dia de diversão para mais de 15 mil 

pessoas com deficiência em mais de 13 
estados brasileiros. No município de 

Rio Quente, o Hot Park, o sexto melhor 
parque de diversão do mundo segundo 
Tripadvisor e que possui mais de 25 anos 

de história, mais uma vez participa da 
ação, desta vez abrindo suas portas no 

dia 07 de dezembro, das 9h às 17h, para 
mais de 40 instituições parceiras locais 

(Goiás e Distrito Federal). 

AMG Cup Brasil - O piloto 
da Mercedes-Benz da AMG 
Cup Brasil Márcio Giordano, 
patrocinado pela Fintech 
Naskar chega a última 
etapa da AMG CUP Brasil 
com chances de ganhar o 
campeonato. Classificado em 
quarto lugar na competição, o 
piloto está entre os candidatos 
com chances de conquistar o 
título da AMG Cup Brasil, 
neste final de semana, dias 
9 e 10 de dezembro, no 
Autódromo de Interlagos, na 
capital paulista. Na ocasião 
também serão realizadas as 
provas da Copa Truck.

Aniversário - 
No último sábado 
25/11 aconteceu 
no setor Oeste o 
aniversário de 1 ano 
da princesa Ayla 
de Paula Lemos 
Campedelli na foto 
ela aparece com os 
pais, Dr. Ana Flávia 
de Paula e Dr. Fábio 
Lemos Campedelli.

Comemoração – O dj Carlos Fell comemorou seu aniversário em 
grande estilo na boate Blue Space em São Paulo, no último dia 25, 
na foto está ladeado pelo dono da Blue Space Jose Victorino. 

Palestra - O fundador e CEO Moss. Earth, Luis 
Felipe Adaime, é um dos palestrantes confirmados 
na 1ª edição do Adial Diálogos, que será realizado na 
próxima quinta-feira, 07, às 10 horas. O webinar sobre 
sustentabilidade econômica dentro do ESG é gratuito 
e aberto ao público, tem apoio do Magno Consultores. 
As inscrições devem ser realizadas pelo site do evento: 
https://www.adial.com.br/dialogosadial.
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adoção de cartas

Papai Noel dos Correios amplia 
prazo para entrega de presentes

boneca, carrinho, bola, 
roupa e sapato são 
os presentes de natal 

mais pedidos pelas crian-
ças brasileiras por meio da 
campanha Papai Noel dos 
Correios. O prazo da cam-
panha foi estendido para o 
dia 20 de deste mês, para 
que o número de cartinhas 
adotadas neste ano possa 
ser ampliado. Antes, o prazo 
para adoção e entrega dos 
presentes ia até o dia 15. 

Até hoje, das 237 mil car-
tas recebidas e cadastradas, 
134 mil foram adotadas. “É 
um número significativo, 
mas ainda precisamos cor-
rer para atender a nossa 
meta”, disse nesta terça-
-feira (5) o presidente dos 
Correios, Fabiano Silva dos 
Santos. No ano passado, 
foram disponibilizadas 252 
mil cartas, das quais 187 mil 
foram adotadas. Neste ano, 
o objetivo é chegar a 100% 
das cartas adotadas. 

Os Correios garantem 

que, mesmo com a amplia-
ção do prazo, os presentes 
serão entregues até o Natal. 
O estado de São Paulo é o 
que registra o maior nú-
mero de cartas ainda dis-
poníveis para adoção: 26 
mil. Em seguida, aparecem 
Bahia (12 mil), Minas Ge-
rais (9 mil), Mato Grosso (6 
mil), Alagoas (5 mil) e Rio 
de Janeiro (4,5 mil). 

A campanha, realizada 
há 34 anos pela empresa, 
começou com uma ação de 
solidariedade dos funcio-
nários dos Correios. Ao ver 
cartinhas para o Papai Noel 
deixadas pelas crianças 
nas caixas de correio, os 
carteiros acabaram se mo-
bilizando para atender os 
pedidos. Mais tarde, a em-
presa criou um programa 
corporativo para disponi-
bilizar as cartas para ado-
ção por toda a sociedade.

O público-alvo da cam-
panha são crianças do 1º 
ao 5º ano do ensino fun-

damental em situação de 
vulnerabilidade, de escolas 
públicas, creches e orfana-
tos. Em parceria com as es-
colas, a campanha também 
tem caráter pedagógico, ao 
treinar a redação de cartas 
por parte das crianças.

Segundo a diretora de 
Governança e Estratégia da 
estatal, Juliana Picoli Agat-
te, os pedidos das crianças 

quase sempre são simples, 
e a adoção das cartinhas faz 
bem também para quem 
presenteia. “Às vezes, parece 
difícil despender um tempo 
do seu dia para comprar um 
presente, mas vale a pena 
parar um momento, é gra-
tificante. Isso é bom para a 
gente também.”

Quem quiser presente-
ar uma criança neste natal, 

pode adotar uma cartinha 
em uma agência dos Cor-
reios ou pelo site da em-
presa. Depois, é só emba-
lar o presente e colocar a 
etiqueta com os dados da 
criança e entregar em um 
dos pontos de coleta. Os 
Correios garantem a entre-
ga do presente para todas 
as crianças contempladas. 

“A gente costuma dizer 

que, com o calor que está, o 
Papai Noel precisou de um 
reforço, e os nossos amareli-
nhos estão nas ruas fazendo 
a entrega também”, explicou 
o presidente dos Correios. 

Além de pessoas físicas, 
empresas e instituições po-
dem entrar em contato com 
os Correios para adotar lo-
tes de cartinhas ou realizar 
doação de brinquedos.

Colaboradores têm até o dia 20 
para atender pedidos de crianças
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pautas prioritárias

Lula empenha 79% mais emendas 
parlamentares que governo Bolsonaro

O ritmo de empenho de 
emendas parlamentares 
no Orçamento federal de 
2023, primeiro ano do go-
verno Luiz Inácio Lula da 
Silva, é 79% maior do que 
o volume empenhado no 
ano passado, último ano 
da gestão de Jair Bolsona-
ro. A informação foi apre-
sentada pelo ministro da 
Secretaria de Relações Ins-
titucionais da Presidência 
da República, Alexandre 
Padilha, durante reunião 
com líderes do governo na 
Câmara, no Senado e do 
Congresso Nacional, nesta 
terça-feira (5), no Palácio 

do Planalto. O empenho é 
um termo técnico que sig-
nifica reserva de dinhei-
ro público que será pago 
quando um bem for entre-
gue ou serviço concluído.

“Nós temos de empe-
nho 80% a mais das emen-
das parlamentares este 
ano comparado com o ano 
passado, o último ano do 
governo anterior. São qua-
se R$ 30 bilhões [R$ 29,7 
bi] de emendas individu-
ais, de comissão e de ban-
cada já empenhadas nesse 
momento, comparado com 
cerca de R$ 17 bilhões [R$ 
16,6 bi] no último ano do 
governo anterior. O ritmo 
de pagamento também 
é maior, ou seja, não só 
empenho [reserva], mas 
o desembolso financeiro 
também”, afirmou a jorna-
listas em entrevista para 
apresentar os números. O 
balanço se refere às emen-

das individuais, de banca-
da e de comissão.

Já em termos de paga-
mento total, ou seja, de 
execução do recurso, a di-
ferença é menor, mas favo-
rável ao atual governo. No 
ano passado, foram pagos 
R$ 26,26 bilhões, enquan-
to este ano o desembolso 
financeiro de emendas cor-
responde a R$ 29,1 bilhões, 
um aumento de 11%.

Além dos líderes do 
governo no Legislativo, a 
reunião contou com a par-
ticipação do ministro da 
Integração e do Desenvol-
vimento Regional, Waldez 
Góes, e de representantes 
ministérios da Saúde, do 
Desenvolvimento Social, 
da Educação, de Cida-
des, da Agricultura e do 
Desenvolvimento Agrá-
rio, que são as pastas, 
segundo Padilha, para 
onde são destinados 

os maiores volumes de 
emendas parlamentares.

Transferências 
especiais

Além das emendas 
parlamentares, Alexandre 
Padilha informou que o 
governo, este ano, já reali-
zou a descentralização de 
R$ 6,47 bilhões de transfe-
rências especiais, que são 
modalidade de emenda 
parlamentar cujos repas-
ses são feitos pelo Tesouro 
Nacional diretamente aos 
fundos de estados, muni-
cípios e Distrito Federal. 
Desse total, R$ 1,7 bilhão 
eram restos a pagar do 
governo anterior que não 
chegaram a serem pagos.

Ao longo das próximas 
semanas, o governo in-
formou que as pastas que 
mais são demandadas com 
execução de emendas par-
lamentares deverão mon-

tar um fluxo especial para 
assegurar que os recursos 
sejam empenhados e pagos.

“Então, vão ter agendas 
dos líderes das bancadas 
partidárias que, eventu-
almente, tenham menor 
proporção de emendas, 
nessa reta final, para que 
a gente possa manter o 
ritmo acelerado. Nós já 
executamos 80% a mais 
do que foi feito no último 
ano do governo anterior, 
mas nós queremos supe-
rar e chegar até o final do 
ano com 100% executa-
do”, destacou o ministro.

Pautas prioritárias
Em relação às pautas 

prioritárias do gover-

no no Congresso, Padi-
lha afirmou que espera 
avançar essa semana 
em dois projetos de lei 
(PLs). Na Câmara, a meta 
é aprovar o projeto que 
cria uma modalidade de 
debêntures voltada para 
financiar investimentos 
em infraestrutura, como 
ferrovias e hidrelétricas.

O PL 2646/20, de au-
toria do deputado João 
Maia (PL-RN) e outros, 
foi aprovado na Câmara 
em 2021, passou pelo 
Senado, onde sofreu 
uma série de modifica-
ções e, por isso, retornou 
para a Câmara, que ana-
lisará as mudanças fei-
tas pelos senadores.
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Balanço foi 
apresentado 
por Alexandre 
Padilha a líderes 
do governo
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café da manhã

Ronaldo Caiado recebe imprensa da capital 
e destaca importância da transparência

com tom voltado para 
a importância de uma 
gestão transparente, o 

governador Ronaldo Caia-
do recebeu, nesta terça-
-feira (05/12), profissionais 
da imprensa goianiense 
para um café da manhã 
no Palácio das Esmeraldas. 
“Governantes devem abrir 
seus dados para a popu-
lação”, afirmou ao indicar 
a necessidade da cober-
tura jornalística sobre as 
ações de governo. Cerca de 
170 executivos, gestores, 
jornalistas e radialistas de 
veículos da capital partici-
param do evento.

Caiado declarou que 
sua meta de vida é “res-
ponder com resultados ao 
que a população espera” e 
que, para isso, “transparên-
cia é fundamental”. “Como 
é fundamental também 
para que os cidadãos to-
mem conhecimento do 
dia a dia da gestão pú-
blica e entendam que, 
quando se governa com 

seriedade, competência e 
respeito ao dinheiro pú-
blico, as melhorias che-
gam”, continuou.

Para o vice-governador 
Daniel Vilela, Goiás vi-
vencia atualmente um 
ambiente positivo para o 
trabalho jornalístico. “Não 
tem assunto proibido. Tudo 
pode ser questionado e 
tudo é respondido. A gente 
precisa valorizar isso”, de-
clarou ele. “Este é um lega-
do do governador Ronaldo 
Caiado, sem dúvida nenhu-
ma, e temos a obrigação 
de manter essa boa rela-
ção entre a classe política 
e a imprensa”, acrescentou.

O secretário de Comuni-
cação, Gean Carvalho, tam-
bém citou o respeito como 
a principal característica 
da relação entre o Gover-
no de Goiás e a imprensa. 
“Não existe civilização 
sem liberdade de expres-
são. Não existe democracia 
sem liberdade de impren-
sa. O governo tem feito sua 

parte e vai continuar, em 
2024, construindo essa 
relação de harmonia 
para levar informação 
isenta e de qualidade e 
prestação de serviço aos 
cidadãos”, garantiu. 

Diretor executivo da 
Record TV Goiás, Cícero 
Rocha atestou: “Passei por 
vários estados e emissoras 
do grupo, e nunca vi um 
governo respeitar tanto 
a imprensa como aqui. O 
senhor merece a nossa ad-

miração e compromisso”, 
disse ele ao governador. 
A diretora de Jornalis-
mo da TV Anhanguera, 
Brenda Freitas, ressaltou 
o trabalho da Secretaria 
de Comunicação (Se-
com). “Equipe eficiente 
e gentil, que sempre nos 
atende de forma presta-
tiva e os dados são for-
necidos na maior agili-
dade possível”, afirmou.

O diretor comercial da 
TV Serra Dourada, Fer-

nando Teixeira, falou do 
papel dos veículos de 
comunicação, que é in-
formar sobre “fatos bons 
e ruins e trazer possibi-
lidade de resolver certos 
problemas”. “Vivenciamos 
[a liberdade de imprensa] 
durante os nossos jornais. 
Não tem assunto proibido, 
estamos abertos para falar 
sobre tudo”, salientou.

Já o proprietário da Rá-
dio Interativa e presidente 
da Associação Goiana de 

Rádios Comerciais (Agora), 
José Luiz Martins de Araújo 
destacou a importância de 
levar informação e entre-
tenimento às pessoas. Ele 
também lembrou a condu-
ta do governador durante 
a pandemia de Covid-19. 
“Agindo com responsabili-
dade de governador e mé-
dico, o senhor enfrentou 
e foi contra muita gente, 
pensando, primeiro, na 
vida e na saúde do povo 
goiano”, elogiou.

Representantes de 36 veículos 
goianienses participaram de 
confraternização no Palácio das 
Esmeraldas. Evento ressalta 
a importância do jornalismo 
profissional na cobertura 
das ações governamentais
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Caiado com executivos, gestores, jornalistas e radialistas de veículos da capital: “Responder com resultados ao que a população espera”

No café da manhã com a 
imprensa goiana, o vice-
-governador de Goiás, 
Daniel Vilela, enfatizou 
a relevância de manter 
uma relação construtiva 
e transparente entre o 
Governo do Estado e os 
meios de comunicação. 
O evento, realizado na 
manhã desta terça-feira 
(05/12), serviu para re-
forçar o reconhecimento 
de que a comunicação 
eficiente favorece a po-
pulação goiana.

“Temos uma relação e 
um ambiente muito favo-
rável para os veículos de 
comunicação, para o go-
verno e para os goianos. 
Não há nenhum tipo de 
assunto proibido e toda 
informação, feita com 
muita credibilidade, aju-

da a nossa população. A 
imprensa goiana vive um 
momento especial no Es-
tado de Goiás”, declarou o 
vice-governador.

Durante seu discurso, 
Daniel Vilela destacou a 
colaboração entre o go-
verno e a imprensa como 
um elemento essencial 
para a construção de 
uma sociedade informa-
da e engajada. Ele desta-
cou que a transparência 
nas ações governamen-
tais é um compromisso 
fundamental e que a 
imprensa desempenha 
um papel crucial na fis-
calização e na prestação 
de contas à sociedade. 
“É fundamental consi-
derar a importância da 
imprensa como um dos 
pilares da democracia. 

Uma colaboração aberta 
e honesta com os profis-

sionais de comunicação 
é essencial para o suces-

so de qualquer governo, 
e estamos comprometi-

dos em manter essa par-
ceria”, afirmou.

O evento contou com 
a presença de jornalis-
tas, editores e represen-
tantes de veículos de 
comunicação da capital 
goiana. Ao final do café 
da manhã, Daniel Vilela 
expressou sua gratidão 
pela presença da im-
prensa e reiterou o com-
promisso do governo 
em manter uma relação 
transparente e colabo-
rativa com a imprensa. 
“Essa boa relação é um 
legado da transforma-
ção que o Governador 
Ronaldo Caiado fez em 
nosso estado. Espero que 
a gente consiga sempre 
manter essa boa relação 
entre a classe política e a 
impressa”, finalizou.

Vice-governador participou do café da manhã promovido pelo Governo do Estado 
para jornalistas, na manhã desta terça-feira (05/12). Evento reforçou o reconhecimento 
a imprensa pelo importante papel de manter os goianos bem informados

“A imprensa goiana vive um momento especial”, enfatiza Daniel Vilela
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futebol

Galvão Bueno se antecipa e parabeniza torcida 
do Palmeiras pelo conquista do Brasileirão

o narrador Galvão 
Bueno usou suas 
redes sociais para 

se manifestar sobre a 
disputa do título do Cam-
peonato Brasileiro. Com 
a taça praticamente nas 
mãos do Palmeiras, o lo-
cutor afirmou que o tor-
cedor alviverde já pode 
gritar “é campeão”.

“Gravo esse vídeo no dia 
4 de dezembro para falar 
do Campeonato que termi-
na dia 6. Quero dizer para 
a torcida do Palmeiras: Pa-
rabéns pela conquista do 
título brasileiro de 2023. 
O técnico Abel Ferreira é 
um sucesso gigantesco e 
tem um time que vem com 
várias conquistas consecu-
tivas: Brasileirão, Paulistão, 
Libertadores... Parabéns, 
Palestra”, disse Galvão.

O narrador embasou 
sua opinião no fato de o 

Palmeiras ter expressiva 
vantagem no quesito “sal-

do de gols” sobre seus ri-
vais diretos, Atlético-MG e 

Flamengo. “É possível (tirar 
essa vantagem)? É, mas se 

isso acontecer, peço des-
culpas antecipadamente”, 

afirmou Galvão. Para o 
time de Luiz Felipe Scola-
ri, a diferença favorável à 
equipe alviverde é de oito 
gols de saldo, enquanto 
para o conjunto liderado 
por Tite a distância é de 16.

Dessa forma, o Palmei-
ras só perderia o título do 
Brasileirão caso fosse der-
rotado pelo Cruzeiro e o 
Atlético-MG ganhasse do 
Bahia, em Salvador, por um 
placar elástico. Por exem-
plo, o time alviverde teria 
de ser derrotado no Minei-
rão por 1 a 0, e a equipe de 
Felipão ganhar por 8 a 0.

Já a situação do Fla-
mengo é ainda mais com-
plicada. A equipe rubro-
-negra, contando com o 
mesmo placar mínimo 
favorável ao Cruzeiro, por 
exemplo, precisaria de um 
triunfo por 15 a 0.

A rodada decisiva do 
Brasileirão está agenda-
da para esta quarta-feira, 
às 21h30. Todos os jogos 
acontecem concomitan-
temente, com exceção ao 
duelo entre Goiás e Améri-
ca-MG, que já estão rebai-
xados, e encerram sua par-
ticipação na elite mais cedo, 
com bola rolando às 19h.

O locutor afirmou 
que o torcedor 
alviverde já 
pode gritar “
é campeão”
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